

CORREO CONCERTADO

CORREO CONCERTADO

El Castellano

CON CENSURA ECLESIASTICA

Punto de suscripción y venta.

Toledo: D. Elna Galén, Comercio, 62
Madrid: Kiosco de El Debate, frente a las Cisternas.

Apuntes económicos.

Se publica martes y sábados.

Redacción y Administración: Lechuga, 13.—Teléfono 12

Precio de suscripción.

Un año..... 6,00 pesetas
Número suelto..... 0,05

Pago adelantado.

El mayor absurdo.

De constitucional, no de parlamentaria, califica *La Epoca* a la próxima crisis. Y la llama así, sin duda, porque acáfo el partido liberal y fracasado en sus empeños económicos y políticos, el escamoteo de la cuestión de confianza prorrogarla lo que se ha llamado secuestro de la Corona, y el planteamiento de la crisis y su solución, excluyendo sistemáticamente a los conservadores, indicaría la ruptura de aquellas esencias que indispensablemente se han de mantener para la marcha del régimen.

Para evitar el cambio político, los liberales están haciendo cuanto saben y pueden. La prensa que les es adicta, sobre dar por hecho—pues ni admite la duda—que la Corona resolverá el pleito a favor de sus correligionarios ó aliados, presenta al partido conservador presa de la impaciencia y de las más desesperadas ambiciones. De la situación interna del liberal, que ni siquiera está representada en las Cámaras, ya que las elecciones se hicieron con vistas a la eliminación de uno de sus principales factores, no dice palabra.

Nada significa, a lo que parece, para los que pretenden pasar por notarios de la opinión, que muerto de la manera trágica que todos sabemos y sentimos, el Sr. Canalejas, reivindicada la jefatura para el Poder ó la oposición por el Sr. Moret; disculpe el Sr. Montero Ríos con compromisos que ha revalido el Conde de Romanones, y resignado, si resignación puede llamarse, a lo que no es libre aceptación de la contrariedad del Sr. García Prieto, resulte el partido liberal, en el orden de las ideas y de las personas, un conjunto contradictorio que han de esterilizar toda acción y que sólo pueden disimularse con el intento de satisfacer los apetitos. Todo esto, con la añadidura de los grandes fracasos de estos treinta y ocho meses, nada significa para los liberales, ni su prensa: lo que importa es que la mayoría parlamentaria se conserve, porque mientras ésta no quiera suicidarse, no hay por qué atentar contra su vida.

No hay por qué, siquiera se trate de una mayoría que ha convertido el vivir en realidad y que marcha tras del que obtiene el Poder, y por lo que el Poder sacchopanesca se represente, con aborregamiento jamás igualado; no hay por qué, siquiera la ratificación de la confianza de la Corona significase la intervención del Poder irresponsable en los negocios interiores del partido liberal; en daño de unos y en beneficio de otros que chocan en sus aspiraciones.

...Cosa inverosímil é inaudita en todo país que no fuera el nuestro! Desde 1903 que murió Sagasta no ha podido gobernarse a sí mismo; dándose un jefe indiscutible ó por lo menos indiscutido, es decir, unidad de

dirección y de doctrina, el partido liberal; y a este partido, que ha demostrado que ni en el Poder ni en la oposición sabe ni puede gobernarse, se le entrega, y a viento y marea se le quiere mantener en el Gobierno de España!

¿Se concibe mayor absurdo?

Miguel Peñafior.

La madre cristiana.

I
En aquella tarde de aquel crudo invierno, cuando el sol enviaba a la tierra sus últimos besos, de una humilde casita calfa un triste cortejo: cuatro mozos llevando a sus hombros una caja pintada de negro, con los fríos despojos de un hombre, de un pobre labriego, que después de luchar con la muerte, a la muerte pagó con su cuerpo.

II
Cuando ya empezaban a lucir las estrellas del cielo, de aquella casita donde estuvo el honrado labriego, unos años vivo y unas horas muerto, poco a poco se fueron marchando parientes y deudas, que allí donde reinan las miserias y las penas a na tiempo, ni se encuentran las almas tranquilas, ni respiran a gusto los pechos. Quedóse la casa amida en misterios... En un cuarto obscuro, muy cerca del fuego, la joven esposa de aquel joven muerto, rodeada de tres criaturas, rezaba en silencio.

«Señor,—exclamaba con débil acento— cuando todos se van y me dejan, en tus brazos de amor, yo me entrego. ¡No me desampares en mis sufrimientos! Ya que entré en tus desiguos llevarte a mi amante y fiel compañero, cuida de estos niños, mis retoños tiernos, que han perdido la sombra de un padre que en sus hijos cifró sus anhelos. ¡Pobrecitos míos, ten piedad de ellos! a tus plantas divinas los pongo, como ofrenda de amor te los dejo. Yo haré que te amen, yo haré que en sus pechos fructifique la buena semilla... la semilla que alis en otro tiempo, un modelo de padres cristianos sembró con esmero para hacerlos sanitos y humildes, para hacerlos honrados y buenos. Venid, hijos míos, acercarse, acercarse a mi pecho, juntad vuestras mancos, elevad las miradas al cielo y pedid al Señor de los Justos el descanso eterno de aquel padre honrado, de aquel padre bueno, que os dejó sin amparo en la tierra por buscar un refugio en el cielo. Y pedidle que a mí me dé fuerzas, y me preste firmeza y alientos para proseguir.»

mientras sois pequeños, el pan del trabajo amasado con dulces consuelos.»

Callóse la madre; y, al instante, los tres pequeños puestos de rodillas rezaron muy quedo esa tierna y sencilla plegaria, esa dulce oración de los buenos que nos hace sufridos y grandes: «Padre nuestro que estás en los Cielos»...
Eugenio Yébenes.

Diciembre 1912.

CHARLAS

Le ha costado muchos esfuerzos y muchos sinsabores al Conde de Romanones el camino político recorrido para que ahora abandone la cúspide por consideraciones más ó menos constitucionales, y si no dice como Oton, que más vale morir en el imperio que vivir en el destierro, en lo que se diferencia de Moret, nuevo anacoreta, que gusta venir de cuando en cuando a la ciudad política para colocar los capatillos de flores de su elocuencia, pausadamente tejidos con los mimbres del desierto, tampoco es partidario del discípulo de Esculapio, que habiendo curado a Histaspes en dos días, se marchó del palacio para huir de la gratitud del monarca, que quería premiar un gran servicio con la esclavitud del sabio médico.

Aprabados los presupuestos y el tratado, y más que nada despojada la situación económica, quiere, a toda costa, asegurar su jefatura y crearse un partido con las dádivas del poder.

Gran fuerza deben hacer las oposiciones para que abandone Romanones el Poder, cuando *La Epoca*, órgano del partido conservador, escribe así:

«La historia política del actual jefe del Gobierno es una larga serie de atrevimientos: pero así y todo, no es posible que se atreva a lo que no se habrían atrevido jamás, ni el insigne Cánovas ni el habilísimo Sagasta; a gobernar sólo, sin la cooperación, sin el concurso de la respectiva minoría dinástica.»

El día de inocentes se ha anticipado este año para *La Epoca*.

José Joaquín Santana.

INSTITUCIONES OBRERAS

Una huelga de obreros católicos.

En demostración de que en Bélgica nuestros amigos baten el cobre, he de decirles que, a poco de estar en Gante, se declaró una huelga de tranvías que, en su casi totalidad, pertenecía a los sindicatos católicos. Pedían ciertas mejoras justas, y apurados todos los medios, acudieron al último.

Y en demostración también del amor a la clase de los socialistas, he de mencionar que los pocos vehículos que circulaban eran pilotados por socialistas, que no se desdijeron de hacer de *seguidos*, por los inspectores y por algunos aspirantes.

Respetuoso en este asunto delicado con las opiniones de sociólogos experimentados, digo yo: cuando llegamos a saber sostener, en nuestro país, los obreros católicos, huelgas justas! Análogas, quejas alaire boiga,

que se ha levantado entre nosotros por los impulsos del elocuente Padre Gerard, ya ha tenido ocasión nuestra Casa de expresar su solidaridad a los obreros católicos de Bolueta, en una huelga.

El enemigo.

Los obreros católicos belgas tienen en frente de sí a los viejos liberales con una importancia social cada día menor, y tienen a los socialistas, capitaneados por Vanderveld, hombre de indiscutible talento.

Los socialistas son, hasta hoy, del tipo clásico legalista, que mezclan la violencia para llegar a su ideal de irreligión y democracia colectivista; pero están aburguesados por la capital importancia que dan a sus cooperativas y cajas de ahorro.

Anora mismo, en el Congreso extraordinario que tuvieron en Junio para adoptar actitudes a fin de imponer el sufragio universal puro (en Bélgica el voto es plural, se tienen más ó menos votos según la posición y los títulos) se dividieron los pareceres; el *pueblo* quería ir a la huelga general, pero los jefes le impusieron senates. Ansele, uno de ellos, el iniciador del *Foruit*, pensaría sin duda en el compromiso en que podía veras el negocio. En medio de todo, esto no es malo. Pero tal se ponen las cosas, que parece inminente la irrupción del sindicalismo francés. La plebe echará por el camino de enmedio. ¿Será una ventaja ó una desventaja para nuestros amigos?

Estos seguirán tremolando su hermosa bandera de no pasar por las imposiciones arbitrarias de nadie y de buscar, corporativa y socialmente, garantías de justicia para todos. ¿No ha de ser, en definitiva, el triunfo para el bien?

Francisco Barrachina.

LECTURAS AMENAS

LA LEYENDA DE LA NAGIA-SOFÍA

De la actual mezquita que un día fué la hermosa basílica de Santa Sofía, de Constantinopla, cuentan las siguientes leyendas; en las que creen los mismos turcos:

El 29 de Mayo del año 1453, al entrar victorioso Mahomet II en Constantinopla, penetró, montado en su corcel, en la basílica de Santa Sofía, donde un sacerdote estaba celebrando misa. Al oír éste los gritos de victoria de los turcos y el clamoreo de los agonizantes, interrumpió el santo sacrificio, cogió los vasos sagrados y se alejó por una portezuela. Al verlo los soldados turcos, corrieron en su persecución; pero al llegar al punto donde antes se hallaba la portezuela, no encontraron ya rastro de ésta. La leyenda afirma que el día en que Santa Sofía será devuelta al culto cristiano, el muro volverá a abrirse y aparecerá el sacerdote para terminar la misa interrumpida.

La otra leyenda está inspirada en un uso cuidadosamente observado por los moslms turcos: en el ábside de la Nagia Sofía, a ambos lados del «mirhab», se encuentran dos blandones gigantescos, que sólo se encienden durante la función de los días de fiesta. En cuanto estos blandones se hayan consumido, la basílica volverá a ser cristiana. Por lo tanto, el cerero de la mezquita ha de cuidar de renovar constantemente la cera consumida, a fin de que su duración sea eterna.

Mutualidad popular.

La Cooperativa del Trabajo, por medio de su sección mutualista, facilita a los modestos empleados el medio de que a los quince años de pertenecer a dicha sección, y cincuenta y cinco de edad, tengan el 20 por 100 de los sueldos ó jornales. Tan feliz iniciativa viene a robustecer la tarea económica del actual Ministro de Hacienda, que desea favorecer a la modestísima clase de funcionarios cuyos trabajos suelen ser los más penosos.

La citada entidad social no sólo da pensiones para la vejez, sino que comprendiendo las necesidades y vicisitudes que ocasiona la pérdida del jefe de familia ó de aquel que constituye el organismo económico base de la subsistencia, regula en su reglamento pensiones para familias de empleados ó obreros, utilizando la escala anterior sobre el 20 por 100 a los cinco años de ingreso en la sección y el 40 por 100 a los diez años.

La mutualidad avanza, no rápida, sino concienzudamente, en pos del bienestar, y ha estudiado que el funcionario ó obrero que forzosamente tiene que trasladarse de Madrid a provincias, se encuentra aislado, sin otro amparo que el habilitado ó patrono que anticipa y merma, siquiera sea sin interés alguno, el sueldo ó jornal que suple de momento.

Las hospederías ó hoteles en las cuarenta y nueve provincias, previo un concierto, dan facilidad de relativa holgura al que forzosamente tiene que trasladarse de Madrid, ó si no, veamos la reglamentación en cuanto se refiere a los compromisos que contrae con sus asociados la Cooperativa del Trabajo:

«A los dos años, un pasaje de tercera ó el importe del mismo y manutención a razón de tres pesetas diarias durante el primer mes ó fracción de mes en que se verifique el traslado.

A los cuatro años, dos pasajes de tercera ó el importe de los mismos, manutención durante el primer mes ó fracción de mes y el siguiente a razón de 2,50, pudiendo ser percibido en metálico ó optar el asociado porque la sección contribuya a la manutención de la persona que le acompañe durante un mes solamente.

A los seis años, cuatro pasajes de tercera ó el importe de los mismos y hospedaje a razón de dos pesetas diarias durante un mes para cuatro personas; ó optar por recibirlo en metálico.»

Y, últimamente, abarca los anticipos al 1 por 100 anual, y, sobre todo, atiende a la necesidad de urgencia nacida de un desahucio, poniendo al asociado en condiciones de no sufrir las vejaciones de ver en medio de la calle su modesto ajuar.

La Cooperativa del Trabajo, de quien depende esta sección, tiene un Consejo de Gobierno presidido por el Sr. D. Eduardo Dato.

BELÉN

TROZOS DE UNA CRÓNICA

«Al entrar en la Cripta (cueva donde nació el Señor), caemos de rodillas como caerían los pastores transidos de emoción, besamos el suelo, y la mirada vaga, medrosa por el ámbito oscuro, creyendo hallar acaso en algún rincón... el divino grupo del Niño en el pesebre y María y José de rodillas a ambos lados.»

La oscuridad del recinto, sin más luz que la de las lámparas y cirios, favorecen la evocación de la Sacratísima Noche, verdaderamente Buena, y la disposición del mismo facilita dichosamente la reconstitución de las inefables escenas de esta benditísima gruta.

Allí, en aquella cavidad ó nicho abierto en la misma roca, en el sitio marcado hoy por la famosa estrella de plata, estaba María, y al ver en sus brazos al Divino Infante, después de acariciarlo con todo el entusiasmo con que una joven madre besa á su primogénito, le viste los pobres pañales, le faja, y atravesando la gruta, lo lleva á aquel otro rincón donde se encuentra el pesebre, única cuna de que podía disponer, nulliéndole para colchón el heno y la paja que servían de alimento á los animales.

Entonces el recién nacido, al sentir el frío de la rigurosa noche, exhala su primer vagido, al cual los ángeles que revuelan sobre la cueva deben de estremecerse y suspender un punto sus cánticos estupefactos, anonadados ante el fenómeno de oír y ver sollozar tiritando de frío al Divino Infante.

José, que después de haber trabajado afanosamente en acondicionar lo mejor posible la desabrigada estancia y ayudado lo que podía á su esposa en los preparativos á la aproximación del supremo instante, se había retirado á otro departamento de la misma gruta y por ventura había permitido Dios le tornara el sueño, al oír el llanto del Niño, despierta, levántase presuroso, deslumbrado por la luz que inunda la gruta, se asoma, mira, cae de rodillas, adora, y luego, convidándole á ello su esposa y animado por las dulces miradas del mismo Niño, atrevése á cogerle en brazos y á besarle, tomando posesión de su cargo de padre.

Absortos en éxtasis indescriptible encontraríanse María y José cuando acudieron los pastores guiados por los ángeles que les dieran la gran nueva, y María, cogiendo entonces de nuevo en sus brazos á su Divino Hijo, se colocaría con él, entre el pesebre y el lugar del nacimiento, en el sitio que ocupa hoy el altar de la Adoración de los Reyes, y así los pastores, al entrar en la cueva (que nosotros llamamos portal), vorían de frente á la Madre con el Hijo en su regazo, teniendo á su lado al Santo Patriarca.

Noticias y Notas.

Ayer fué leído en ambas Cámaras el decreto de suspensión de sesiones. Hay quien supone que las actuales Cortes no volverán á reunirse, pues confían en un cambio de política en la primera quincena del próximo Enero.

La Cámara de los Estados Unidos ha votado una ley prohibiendo la estancia á los extranjeros menores de sesenta años que no sepan leer ni escribir. Sólo se les respetará á los que justifiquen que buscan refugio huyendo de una persecución por sus ideas religiosas.

En Bolonia, el anarquista Enrique dal Ferro se ha disparado un tiro de revólver en la cabeza, quedando en estado agónico. Estaba comprometido para matar al Rey de Italia.

El aviador Garros ha realizado el raid Túnez-Marsala-Roma á una velocidad media de 112 kilómetros por hora. Al aterrizar se rompió la hélice del aeroplano, pero el aviador no se causó el menor daño.

Ha sido aprobado el proyecto de ferrocarriles complementarios.

El Ministro de Hacienda Sr. Navarro Reverter, no obstante sus vivos deseos, no ha conseguido quede aprobado el proyecto sobre substitución del impuesto de consumos. Una de las enmiendas dice así:

«Se autoriza á los Ayuntamientos para restablecer el impuesto de consumos, sin felatos, cuando lo crean conveniente á sus intereses.

Parece inevitable la crisis en Portugal. Se anuncia que para el jueves hará dimisión todo el Gobierno.

En una aldea próxima á Menin (Bruselas), se ha incendiado un cine

matógrafo, resultando diez muertos y bastantes heridos.

Los ferroviarios catalanes se proponen celebrar un mitin monstruo para marcar el camino que han de seguir. Entre los mismos elementos hay no pocos descontentos que, por compañerismo, siguen las iniciativas de los más agitadores.

El Ministro de Hacienda persiste en querer retirar el proyecto de clases pasivas.

Sigue siendo la nota del día la sentencia contra El Liberal. La serpiente, al sentir que la pisan en la cabeza, se revuelve airada.

En Malta, el Comité del Congreso Eucarístico ha acordado que la solemne bendición del puerto se verifique el día 26 de Abril, y la Proceción del Santísimo sea el 27.

Las reuniones durarán cuatro días. No tenemos inconveniente en asegurar á nuestros lectores que el Congreso Eucarístico en Malta revestirá excepcional importancia: conocemos la fe de aquel pueblo.

Croniquilla local.

¡Llor al Ayuntamiento toledano, que después de cinco sesiones y la última de más de diez horas de duración, ha terminado la aprobación de lo que pudiéramos llamar el código por el que se ha de regir el año próximo! Pero ahora los preceptos legales no pueden cumplirse. Aún no hemos visto el anuncio en el Boletín oficial diciendo que se hallan expuestos al público los presupuestos, y claro se está, que para cumplir este requisito y luego para la aprobación de la primera autoridad no hay tiempo hábil.

¿Cómo, pues, se arreglará este asunto?

Los toledanos que cifraban sus esperanzas en ser favorecidos con el gordo de la lotería de ayer, han sufrido desagradable decepción al conocer que la suerte se había inclinado á Santander.

Pero aun así y todo, no dejarán de contribuir para que la obra magna de la traída de aguas se lleve á cabo.

Ayer tarde, y en el domicilio social de la Sociedad La Sin Rival, se reunió el gremio de vinos para tratar acerca del nuevo arbitrio creado por el Ayuntamiento sobre análisis del vino.

¿En la Junta de protección á la infancia y extinción de la mendicidad, existe el padrón de pobres?

Trasladamos la pregunta á quien corresponda, por si el encargado de hacer aquí no le ha hecho.

La necesidad de tal documento es importante. si se quiere hacer un reparto equitativo de las limosnas que han de darse.

Clarito.

EL HIMNO NACIONAL

REGALO.

A nuestras manifestaciones católicas, á nuestras peregrinaciones, á nuestras asambleas, á nuestras reuniones religiosas de cualquier clase debe acompañar un himno.

Reñense los adversarios para tratar de elecciones, programas, planes de ataque de lo ajeno ó de conservación de lo propio, ó sencillamente para hacer ostentación de sus ideas y dar fe de su vida, y empiezan ó terminan cantando su himno.

El himno, al par que enardece á los de casa, viene á decir á los de la casa de enfrente: «Aquí estamos todavía».

La revolución francesa tuvo su Marsellesa, la revolución española su himno de Riego, el anarquismo internacional su Carmañola, y á los que les parece poco serio ó improductivo este modo de propaganda por el canto y la música, yo les recordaría la historia de esos himnos.

La sangre que al son de ellos se ha derramado, daba tinta para escribir millones de veces las estrofas de que se componen.

Sí, señores; á los católicos españoles y especialmente á los que tenemos la dicha de no pertenecer á la iglesia durmiente, sino á la militante, nos convenia, nos hacia falta un himno.

Un himno que fuera una alabanza pública de Dios en frente de tanta blasfemia pública

hablada y escrita, una profesión pública de fe católica en frente de tantas apostasias y respetos humanos, una consagración constante y pública de alma, vida, hacienda y patria en frente de tanto laicismo oficial y privado, un estímulo para la acción y para la lucha, una fe de vida pública y un símbolo de vida nacional católica....

Ese es el himno nacional al Corazón de Jesús.

Gracias á Dios tenemos bandera, la misma roja y gualda de la Patria con el Corazón de Jesús en el centro orlado con este lema: «Reinaré; tenemos armas de defensa y de ataque en nuestra prensa y en nuestras propagandas; tenemos sala de guardia en el Sagrario, y Rey en el Corazón bendito de Jesús, á quien se consagró España en la tarde inolvidable de la inmensa procesión del Congreso Eucarístico; nos faltaba el himno enardecedor del trabajo y del combate, y ese ya le tenemos, nos lo ha dado la benemérita Asociación nacional de Sacerdotes de la Unión Apostólica....

Centenares de artistas y poetas concurren á certamen, y el fallo del respetable Jurado ha señalado la poesía del laureado poeta P. Félix Olmedo, S. J., y la composición musical del reputado maestro A. Soto para Himno Nacional del Sagrado Corazón de Jesús.

Fijense que no es una copla al Sagrado Corazón más ó menos bonita lo que se trata de introducir; es un himno nacional, es decir, de todos los españoles de fe y del Sagrado Corazón de Jesús, porque como canta el mismo himno,

De las sectas á despecho
En España has de reinar,
Y para Tí nuestro pecho
Será un trono y un altar.

Yo deseo ardentemente que pronto sientan todos los Párrocos españoles y directores de obras católicas la honda alegría que yo estoy sintiendo cuando oigo ensayar á mis feligreses y á los centenares de niños de las Escuelas del Sagrado Corazón de Jesús aquella estrofa:

Ven; tuya es España entera,
Tuyo sa invicto blasón;
Ven y venes, reina, impera,
¡Oh, Sagrado Corazón!
El Arcipreste de Huelva.

¿Qué falta ahora?, añade el citado Arcipreste, y contesta: que lo hagamos de verdad nacional.

Pues bien, lectores de EL CASTELLANO, esta Redacción, que siempre está dispuesta á hacer toda clase de sacrificios por los intereses católicos, ha hecho un pedido de 1.500 ejemplares, con letra y música, y espera recibirlos de un momento á otro; y de ser así, tendrá la satisfacción de regalar un ejemplar á cada uno de los suscriptores á fin de contribuir por su parte á la popularización de tan importante Himno, y al mismo tiempo servirá para obsequiar á sus abonados.

Ayuntamiento.

Resumen de las sesiones.

Cumpliendo lo prometido, damos hoy cuenta de las modificaciones introducidas en el presupuesto vigente.

INGRESOS.—El capítulo I, Propios, importa 13.967,05 pesetas, aumentándose 2.644 por mayor ingreso del Teatro de Rojas, y 270,80 por concesiones temporales por ocupaciones de terrenos en las afueras.

Capítulo III, Impuestos. Se aumentan: 2.000 pesetas por mayor producto del matadero; 4.100 por ídem del Cementerio; 1.000 por aprovechamiento de aguas, y 100 por bicicletas. Además se han establecido tres nuevos impuestos transitorios para la traída de aguas potables, que son los siguientes: 40.000 pesetas por análisis del vino (40 céntimos en los dieciséis litros); 10.000 sobre carbones minerales no dedicados á la fabricación (1 céntimo en kilo), y 4.500 sobre el silicato empleado en la fabricación (5 céntimos en kilogramo).

Ha sido suprimido el impuesto de perros, que importaba 250 pesetas.

En el capítulo VII, Extraordinarios, existe una diferencia de más de 450 pesetas por análisis en el Laboratorio.

Al capítulo IX, Recursos legales, se le rebaja una cantidad con arreglo al vigente presupuesto de 22.000 pesetas, que proceden de la supresión de la tarifa adicional de arbitrios extraordinarios.

GASTOS.—Capítulo I, Gastos del Ayuntamiento; se aumentan: 300 pesetas al Secretario; 250 al Contador, al oficial 2.º de arbitrios y al Depositario; 250 por quebranto de moneda; 400 al conserje del Ayuntamiento;

1.480 de dos temporeros auxiliares de las oficinas; 100 para suscripciones; 800 para quintas, empadronamientos y honorarios de los Médicos que intervienen en quintas; 1.000 para gastos de representación del Alcalde, y 204 por aumento en el servicio de teléfonos.

Al capítulo II, Policía de seguridad, se aumentan: 39 pesetas al Inspector de policía; 750 para cinco guardas de río durante la temporada de baños; 500 para equipo y vestuario de la guardia municipal y guardas rurales, y 250 para compra de útiles y material de incendios. Además se aumenta un real diario á los que componen el cuerpo de bomberos.

Existe una diferencia en el capítulo III, Policía urbana y rural, que procede: 5.764,77 por aumento en el servicio de limpieza; 2.190 por tres guardas peones en los jardines; 1.000 para conservación de éstos y adquisición de plantas; 501 de aumento al Inspector de abastos; 821,25 para un mozo de limpieza del Laboratorio; 2.000 en los gastos de ferias; 250 al Inspector de carnes; 150 al Administrador del matadero; 63,75 al jefe de nave; 91,25 al portero de dicha dependencia, y 400 para ayuda de la creación de una banda municipal.

Entre otras cantidades de menos se señalan 12.216,66 pesetas por menor cantidad presupuestada para el servicio de alumbrado público.

Capítulo IV, Instrucción pública; se aumentan: 548 pesetas al encargado del Museo fotográfico; 3.000 para obras de las Escuelas y material de las mismas, y 730 para alquileres de casa de dos auxiliares.

El capítulo V, Beneficencia, ha sido alterado, aumentándose, 4.650 pesetas para la creación de una clínica de urgencia; 125 para gastos de material del Inspector provincial de sanidad; 500 para una profesora en partos, y 1.500 como subvención á la Junta de protección á la infancia y represión de la mendicidad.

Se consignan en el capítulo VI, Obras públicas: 1.000 pesetas para edificios del Ayuntamiento; 20.000 para el Teatro de Rojas; 273,75 al ayudante de la máquina elevadora; 912,50 para jornales del ayudante del fontanero; 1.000 para compra de un nivel y una brújula; 4.000 para el acerado de la Puerta de Bisagra al Hospital, y 12.000, en total, para alcantarillado.

Al capítulo IX, Cargas, se proponen los siguientes aumentos: 2.000 pesetas para festejos especiales del Corpus; 150 en la subvención de la Proceción del Viernes Santo; 500 para ayuda de los gastos del Miserere que anualmente se canta por Semana Santa en la Catedral, y otros.

Sin embargo, en la subvención que se viene concediendo para la Proceción del Jueves Santo han sido disminuidas 200 pesetas.

Capítulo X, Obras nuevas; se aumentan: en los gastos generales del Cementerio 8.000 pesetas; para el nuevo mercado 54.555; casa rústica 2.000, y traída de aguas 56.000.

Para el capítulo XI, Imprevistos, se señalan unas 9.200 pesetas próximamente.

Carlota.

PASATIEMPOS

A gorra de Rey, bendición de Santo Padre.—Persignándose con gravedad y en tono solemne, así dijo á Fernando el Católico un labrador zaragozano á quien el monarca quitó la gorra hasta el suelo al verle pasar haciendo de Rey al frente de cuarenta labradores.

De tus verros caro autor,
Me ofreciste la edición:
Hace una semana escasa
Que la trajeron á casa
Y ya no queda un ratón.

Agridulce.—Mote del blasón del monasterio de San Jerónimo de Madrid, que consistía en una granada, y que aún se ve en los arcos de granito de los claustros del monasterio. Dicese que tal divisa más caballerescamente religiosa fué adoptada probablemente por D. Beltrán de la Cueva en el torneo celebrado á orillas del Manzanares. Sabido es que para perpetuar el recuerdo de las hazañas en estas justas del que dió nombre á la Beltraneja, fundó don Enrique IV en 1464 el monasterio de Nuestra Señora del Paso, que trasladado al Prado se denominó de San Jerónimo del Paso. ¡Qué tiempos aquellos tan..... medianos y tan reli-

giosos: hasta de los malos pasos de D. Beltrán brotaban monasterios!

Taconeando pasó
Por la calle del Infante
Un joven muy elegante
Cuando tropezó y cayó.
Una moza que á su lado
Iba, dijo, hecha la cruz:
—¡Oh, apaga la luz,
Porque el señor se ha acostado.

¡Agua, agua en todas formas y d todos los momentos! —Aforismo de Kneipp, el pastor alemán, cuya «cura por el agua» tan popular se ha hecho.

EL FERINOL cura la bronquitis, tos ferina y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos.

DE LA PROVINCIA

Alcaudete de la Jara.

Han sido denunciadas al Juzgado municipal las vecinas de esta villa Daris Gómez, Florentina Gómez, Ricardo Durán, Asunción Juárez, Isabel López y Margarita Cabañas, las cuales han sido sorprendidas por la Guardia civil rebucando aceitunas sin estar autorizadas para ello.

Hinojosa de San Vicente.

Ha sido denunciado el vecino de dicho pueblo Antonio Esteban, por estar apacentando su ganado en la finca denominada «Majadales», propiedad de su convecino Angel Segovia, sin la correspondiente licencia.

Fuente del Arzobispo.

La Guardia civil de este pueblo ha denunciado al vecino Hilario Ramos Rodríguez, el cual fué sorprendido en el camino de Alcolea conduciendo una carga de leña de encina que el denunciado manifestó la había sustraído de una finca propiedad del Excmo. Sr. Marqués de Villatobas, sita en el término de Oropesa.

DE LA CAPITAL

Órdenes Sagradas.

Fueron conferidas por el Excmo. Sr. Cardenal el sábado precedente, ordenando varios Religiosos Franciscanos y Carmelitas de Presbiteros.

Además, y pertenecientes á este Arzobispado, ordenó:

Del Diaconado.

- D. Martín Pérez Carbonell.
- D. Clemente Villasantó Rodríguez.
- D. Antonio Salazar Moreno.
- D. Eugenio José Navarro García.
- D. Faustino García de la Parra.

Del Subdiaconado.

- D. Batiro Rodríguez Jiménez.
 - D. Ramón Esteban Argudo.
 - D. Andrés Cerdón González.
 - D. Gonzalo Zaragoza Tejero.
 - D. Victoriano Eris de los Paños.
- Reciban todos y sus familias respectivas nuestra felicitación.

Obra caritativa social.

El Sr. Reguilón, representante del señor Ayuso, que tiene el almacén de géneros coloniales en la calle de la Trinidad, ha tenido la generosidad de regalar, para las raciones que el domingo dieron á los obreros las señoras de la Catequesis, diez docenas de chorizos.

Dios se lo pague.

Entre vecinas.

En las carreras de San Sebastián han sido maltratadas de palabra y obra Purificación López de la Portilla, su hermana llamada Encarnación, y Juana Adán, tía de las anteriores, por Lorenza Galán.

Formóse, con tal motivo, el consiguiente escándalo.

Dichas mujeres habitan en la misma casa. La Inspección de Vigilancia ha pasado el parte al Juzgado correspondiente.

Al Cielo.

Ayer fué conducido al Cementerio de Nuestra Señora del Sagrario el cadáver del niño Fernando Prast y García del Busto, que falleció el día 22.

A sus padres D. Angel y D.ª María Isabel acompañamos en la pena que les aflige.

Subasta.

La Diputación provincial anuncia la subasta para adquirir 750 kilos de tocino ó los que precisen en un año en el Hospital de la Misericordia, al tipo de 1,90 pesetas el kilogramo. El acto tendrá lugar el día 31 del actual, á las diez de su mañana, en la Sala donde la Comisión provincial celebra sus sesiones.

La duración del contrato será desde 1.º de Enero á 31 de Diciembre de 1913.

Solemnas funciones.

El pasado sábado se celebró en la Iglesia de Santo Tomás Apóstol solemnísimas funciones en honor del Titular.

Predicó el Párroco de San Martín D. Manuel Muñoz de Morales, y la concurrencia de felices fué bastante numerosa.

En secreto.

Según noticias fidedignas, ha sido pedida mano de una bellísima joven de la alta sociedad toledana para un ilustradísimo Abogado del Colegio de Almería.

La boda se celebrará en breve, y á petición de la novia se servirá, después del almuerzo

una tasa del exquisito y aromático Café torrefacto de *La Estrella*, que vende Angel Barro en su acreditado Establecimiento de Confección y Coloniales, calle Real del Arrabal, núm. 24, teléfono 24, Toledo.

Sufragios.
En la Capilla de San Pedro han sido aplicadas hoy gran número de Misas por el alma del que en vida fué bondadosísimo Cardenal Primado Sr. Párry y Rico (q. e. p. d.).

Sin sesión.
Los Sres. Concejales no quisieron anoche molestar en bajar al Ayuntamiento, y en su consecuencia, no pudo celebrarse la sesión ordinaria de la semana. No obstante la festividad del día, se celebrará mañana.

La Canastilla del Niño Jesús.
Ha quedado abierta al público, en las habitaciones bajas del Palacio Arzobispal, la Canastilla del Niño Jesús, donde, como saben nuestros lectores, se recogen ropitas para distribuir a los niños pobres.

Allí deben acudir, a las horas céntricas del día, las almas caritativas que quieran favorecer obra tan simpática como cristiana. La Bendición de estas ropas no será el día 6 como estaba anunciado, sino el día 5; pues el 6, a la misma hora, hay distribución de regalos a los pequeños que asisten a la Catequesis de San Juan.

Convencido.
Una conocida industrial, que tiene un establecimiento en Zocodover, convencido del bien que reporta la existencia del Sindicato de obreros católicos y de la necesidad que hay de favorecer estos organismos, ha despedido de las obras a los obreros de las sociedades de resistencia, y ha avisado a obreros católicos.

Este ejemplo deberían seguir otros muchos si tuvieran un poco de sentido práctico.

Cartillas del reso eclesiástico.
Ayer han empezado a distribuirse las Cartillas del reso, y llevan al principio una clave muy importante para la buena inteligencia y mejor acierto en el uso del nuevo salterio.

Recomendamos al Obrero se fije mucho en ella; pues disipará no pocas dudas que los han de ocurrir en el transcurso del año.

Por los obreros.
Una Comisión de la Junta administrativa de los obreros católicos visitó el pasado domingo al Excmo. Sr. Cardenal.

Su Eminencia Reverendísima hizo numerosas preguntas a los obreros, y después de enterarse del aumento progresivo que lleva esta institución, les entregó 100 pesetas para ayuda del importe de las raciones que se les reparten en estos días.

Los obreros salieron altamente satisfechos del interés con que preguntó el Prelado por todas sus cosas y de la generosidad espontánea del donativo.

Caridad sin límites.
A las cuantiosas raciones que se repartieron el domingo en la tarde en el Hospital de Afuera por las señoras de la Catequesis, hay que añadir el suministro de panes de dos libras que, de orden de Su Eminencia Reverendísima, se distribuyeron ayer en el Palacio Arzobispal, y las que por la tarde se dieron a los Socios del Sindicato de obreros católicos de la calle de la Lechuga.

La caridad cristiana no tiene límites, y en estos días parece se muestra más espléndida.

Incansable.

Tenemos entre nosotros por unos días al Excmo. Sr. Conde de Cedillo, que viene a continuar sus estudios y catalogación de las obras artísticas de mérito que encierra nuestra ciudad.

Sabidos son sus excepcionales conocimientos en esta clase de trabajos y su decidida vocación para ellos, y más aún su interés por el engrandecimiento de Toledo: en esta labor es incansable.

Veladas.
Los jóvenes Luises de esta capital, según acostumbra todos los años durante las Paschas, darán unas veladas los días 25 y 26 del corriente.

No dudamos que será un éxito más a los muchos con que cuentan.

SECCION RELIGIOSA

Cuarenta Horas.—Mes de Diciembre. Día 25, Iglesia de Santa María Magdalena; 26 y 27, Parroquia de Santos Justo y Pastor, y 28, Parroquia de San Nicolás de Bari.

Iglesia de Padres Carmelitas.—Durante la semana habrá Misas rezadas desde las cinco hasta las ocho y media inclusive.

Hoy 24, a las once de la noche, Maitines santados, y a continuación, solemnísima Misa del Gallo, dándose la Sagrada Comunión.

Mañana 25, a las diez, Misa cantada, ofreciendo por vez primera el Santo Sacrificio el R. P. José Vicente de Santa Teresa. Por la tarde, a las cinco, dará principio el solemne Octavario al Niño Jesús. Todos los días, a dicha hora, Rosario, Ejercicio y villancicos.

El día 26 se dará al pueblo la Bendición Papal.

Predicarán en las tardes del 25 y 26, respectivamente, el R. P. Luciano de San José y el R. P. Subprior.

Iglesia de San Cipriano.—Todos los sábados, al toque de Oraciones, Rosario y Salve cantada a Nuestra Señora de la Esperanza.

Los domingos y días festivos Misas a las ocho y a las once en el altar de Nuestra Señora.

Iglesia de los Padres de la Compañía.—Solemnemente cultos que los niños de las Doctrinas consagran al Rey de todos los niños Cristo-Jesús el sábado 26. A las ocho, Misa de Comunión general, que dará el Eminentísimo Sr. Cardenal.

Por la tarde, a las tres y media, Rosario y Sermon, que predicará el R. P. Eduardo Doder; Consagración al Niño Jesús, y versos y diálogos que recitarán varios niños.

Al final, el Ilmo. Sr. Obispo Auxiliar dará a adorar al Niño Jesús.

Logogrifo numérico.

3	2	Vocal.
3	4	Tiempo de verbo.
4	1	Nombre de mujer.
1	2	Negación.

Jeroglífico



Solución a la charada del número anterior: **MARANO**, habiéndola remitido exacta Fructuosa Larrás, Germán Lázaro, Eusebio Fernández, «Uno de Lisarás», Bartolomé Sánchez, José Gálvez y otros varios.

JARDÍN

Se vende un hermoso jardín con abundancia de agua y buena casa. Darán razón: Cuesta de los Pascales, núm. 3.

CENTRO DE PERIÓDICOS
RAMÓN GARRIDO
Zocodover, 44, TOLEDO
acaba de recibir gran surtido en **Devocionarios y Libros de Comunión.**
PRECIOS ECONÓMICOS
Postales de todas clases y precios.

Nuevo Hotel Restaurant
«GRANULLAQUE»
Barrio Rey, 2, 4 y 6.—TOLEDO
Construido de nueva planta.—Habitaciones confortables.—Cuarto de baño. Timbres.—Luz eléctrica.—Water closet. Teléfono.—Gran comedor con mesas independientes.—Cocina española y francesa.—Coche a todos los trenes.
Servicio esmerado y económico.

COLEGIO DE NUESTRA SEÑORA DEL CONSUELO
INCORPORADO AL INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO
1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA
Menores, 14—TOLEDO
DIRECTOR
D. ZACARIAS DE SAN VICENTE Y ARCE

El crédito que goza este Establecimiento docente, el más antiguo de los de su clase en la provincia, es debido a los sistemas, métodos y procedimientos que en la enseñanza se emplean. Existe verdadera Escuela graduada en la primaria.—Material científico adecuado.—Diez Profesores titulados.—Honorarios módicos.—Se admiten alumnos internos y externos.

REGLAMENTOS Y PROSPECTOS GRATIS

LA SASTRERÍA MADRILEÑA
vende muy barato, hace las prendas a gusto de todos y admite géneros para la confección.

Equipos de Seminarista a 90 ptas.
GABANES @ CAPAS @ PELLIZAS @ PANAS
1, Hombre de Palo, 1—TOLEDO

Fábrica de Mazapán, Confeitería y Chocolate
JUAN MARTÍN BURRIEL
Martín-Gamero, 11—Toledo.
Depósito en Madrid: Almacén de Coloniales y Confeitería de ANDRÉS DÍAZ ZORITA
13, Plaza del Progreso, 13

BRONQUITIS, TOS FERINA
y toda clase de toses nerviosas y rebeldes de los catarros agudos y crónicos. curadas radicalmente con el **FERINOL**
Precio del frasco: 3 pesetas.
Se vende en todas las Farmacias y Droguerías.
Al por mayor en las Casas de Específicos.
En Toledo: Droguería de D. Julio González y Hermano; Gardillas de la Vega, 1 y 3



Aguardientes, Vinos y Licores
Plaza de la Ropería, núm. 10

El dueño de este gran establecimiento ha recibido grandes partidas de géneros, que se propone vender a precios increíbles.

- Aguardientes anisados.**
- | | |
|---------------------------------------|------|
| Mondar dulce, medio litro..... | 0,50 |
| Triple anís y anís doble, id. id..... | 0,75 |
| Chinchón en su grado, id. id..... | 1,00 |
| Aguardiente de Jativa, id. id..... | 1,00 |
| Cjén López Hermanos, id. id..... | 1,50 |
| Anís Palma de Mallorca, id. id..... | 1,50 |
| Anís Carolina, id. id..... | 1,50 |
| Casilla de la Sierra, id. id..... | 1,25 |
| Anís Balmaeda, botella chica..... | 2,00 |
- Embotellados del Mono Celeste sport y ecarachados de Jativa de todas clases.
Cofnac, Domec, Fundador, Martell, Monopoli, Misa y Caballero; Ron, Cafia, Café, Jerez, Manzanilla, Montilla, Pedro Ximénez, Málaga, Moscatel, Chipiona, Carifena, Ajeresado, Rancio, Lágrima, Condado, y otros imposible de enumerar.
Riña de varias marcas, embotellado, extranjeros. Champán-Mauria Lator, 6 pesetas. Porto Balnea appetiser vigour.

- Vinos de mesa.**
- | | |
|--|------|
| Valdepeñas (los 16 litros)..... | 4,00 |
| Villarrubia (los 16 id)..... | 3,50 |
| Tinto dulce del país, medio litro..... | 0,30 |

Vino especial para la celebración de la Santa Misa, 1 peseta litro

ESPECIALIDAD EN EL VINO DEL ABUELO

ESTÓMAGO
Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA
Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.
De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 36, MADRID
Se remite folleto a quien lo pide.

TOLEDO
IMPRESA DE LA VIUDA É HIJOS DE J. PELAEZ
Comercio, 55, y Lucio, 8.

confiadamente continuar su preciosa y envidiable vida de labradores acá, en la tierra, la corona inmarcescible de la gloria.
Muchos cristianos que de huida vagaban entre las malezas de aquellas intrincadas ó quebradas montañas, notaron el prodigio tan singular de la desaparición y ocultación del Convento en el seno de la tierra, y pudieron observar las consecuencias extraordinarias que, á suceso tan sublime, habían de seguirse. Muy luego percibieron sensiblemente que, á las horas acostumbradas, las Religiosas tocaban á Coro para hacer los rezos divinos, y con tal claridad oían el argentífero sonido de la campana, que sostenían ser más intensos y vibrantes sus ecos que cuando sobre la superficie de la tierra se separaban libremente por el espacio. Estos fenómenos extraordinarios fueron observados durante cuarenta años, que es el tiempo que vivieron las religiosas más jóvenes, hasta la extinción natural de la Comunidad, proveyendo sin duda el Señor á la subsistencia de estas sus castas esposas, con un milagro de su ilimitado poder, no de otro modo que lo hizo con los Israelitas en el desierto de Sin. Estas manifestaciones y externas demostraciones de la Omnipotencia infinita, confunden y asom-

dan la ceguera de los incrédulos que no proclaman humilde y cristianamente la suma é inocente bondad de la divina Providencia, que cuida con amor y misericordia de todos sus hijos, aplicando el oportuno remedio.
Hasta aquí la tradición, la cual, como nos enseña San Juan Crisóstomo, ella sola basta ó es suficiente para la plena confirmación de los sucesos.
Examinemos á continuación los precedentes históricos sobre este particular.
El anteriormente citado Fray Jerónimo Román, en sus «Romances históricos», centuria undécima, año ochenta y cinco, dice: «En tiempo de los moros, en el monte de la Morra, de los llamados de Toledo, »hubo un Monasterio benedictino de Monjas, lo cual se colige de haber hallado una »cabeza de Nuestra Señora, que llaman »vulgarmente la Virgen Grande, para distinguirla de la pequeña imagen de María »Santísima la Aparecida y Milagrosa»
Lo mismo exponen Fray Antonio de Santa María en su «España triunfante», capítulo 13; Higuera, jesuita, en sus «Romances de la Iglesia», y los famosos Argaya; Tamayo de Vargas y otros, todos los cuales sustancialmente dicen: «Que no sólo

»(refiriéndose á los de la invasión y dominación mahometana) un Monasterio de »Monjas de San Benito, dos leguas y media »á tres de la dehesa del Castañar y de »nueve á diez de la imperial ciudad de »Toledo: servían estas santas Religiosas á »Dios Nuestro Señor, con grande espíritu »de piedad y amor, y viendo perdida España, sujeta al bárbaro yugo mahometano, »temiendo de los moros un atropello, como »venían haciendo por toda la península »con las Esposas del Señor, suplicaron »servorosa y humildemente á su Divino »Esposo no permitiese que ellas cayeran »en manos de tan perversa casta, ensem- »bla de la Fe católica, aunque para liber- »tarlas sumergiera su recinto en las entra- »ñas de la tierra. Fueron oídas de su Divina »Majestad, que se dignó atender su súplica »gojada plegaria, accediendo á satisfacer »la impetración en la forma pedida, hundiendo el Convento en el seno de la tierra »en que estaba asentado.»
En el siguiente capítulo se verá científica y moralmente la veracidad de este hecho extraordinario, reservado al ilimitado poder de Dios.

Santísima, como diremos al historiar la feliz Aparición de esta Divina Señora. Por este motivo hemos dicho en el capítulo II: «En la época de la Aparición de María »Santísima de Gracia, eran estos agrestes »sitios desiertos-solitarios.»
Hecha esta indispensable aclaración para la buena penetración del contexto de este capítulo, en relación con los dos precedentes, pasamos á desenvolverle del modo siguiente:
Si antiguos y fehacientes son los datos históricos que preceden sobre la existencia de una residencia eremítico-monaca é instalación en la misma, de la Orden de San Agustín, en las soledades de los montes de Toledo y sitio de la Morra, examinando la tradición, diversos datos personales y distintos documentos históricos que extractaremos en este capítulo, descubriremos ser mucho más remota la existencia monástica de vírgenes dedicadas á la vida espiritual precisamente en el mismo punto y sitio de aquél. Sin duda eligieron este lugar solitario para mejor rendir y tributar alabanzas y homenaje sincero de adoración y culto á Dios Nuestro Señor, autor de todo lo creado, á la vez como futuro anuncio y debida preparación de la santa religión que, andan-

Los que usan el Tónico Koch

Los que no usan el Tónico Koch



Los males nerviosos, la neurastenia, el historismo, los del estómago, los cura el TÓNICO KOCH...

DOCTOR MATEOS

Puerta del Sol y Arrenal, 1.º-MADRID

Se dan y remiten gratis por correo folletos curiosos.

Garantía del Tónico Koch

La completa del DR. MATEOS, que ofrece gratis la vigilancia de sus efectos...



¡NO MAS SABANONES!

Se evitan siempre usando el infalible "BALSAMO TROPICAL," del Doctor Cuerva

y si ya están ulcerados, cicatrizan rápidamente. Desde la primera aplicación cesa el picor...

«Balsamo Tropical».

Frasco con instrucciones, 60 céntimos.

DROGUERÍA DE GONZÁLEZ Y HERMANO, Garcilaso de la Vega, 1, Toledo, y farmacias.

Academia Modelo

Director: Doctor D. Nicamor Mariano Aparicio y Gutiérrez

ex Profesor de la Universidad Pontificia de Toledo

Bachillerato, Derecho y Filosofía y Letras. Carreras especiales...

Profesorado escogido. Honorarios médicos.

Para más detalles dirigirse al Director, a quien se dirigirá toda la correspondencia



LAS EFICACES PILDORAS GRAHAM

Para la Sangre y los Nervios

Enriquecen la sangre, fortalecen los nervios, curan las jaquecas y neuralgias...

Los desarreglos de la menstruación, inflamación de los ovarios, leucorrea...

Alivian las dolencias del estómago, indigestiones, dispepsias...

Las recomendamos especialmente a las señoras que desean usar más numerosas preparaciones...

Tanto las Pildoras "GRAHAM" para la Sangre y los Nervios...

MRS. GERVAISE GRAHAM 25 W. Illinois St., Chicago, Ill., U.S.A.

En la LIBRERÍA de VIUDA E HIJOS DE J. PELÁEZ, COMERCIO, 55, se venden devocionarios, libros de comunión...

Este maravilloso medicamento se vende al precio de pesetas 3,50 la caja...

Depósito en Toledo:

Farmacia de Santos.

Pídanse prospectos explicativos a los

Agentes generales

Sociedad "Anglo-Iberica,"

Apartado 350, Madrid

quienes los remiten gratis y franco.

Representaciones

se desean de todas clases. Dirigirse al callejón de las Vacas, núm. 1, accesorio, Toledo.

Academia Politécnica y Colegio de 1.º y 2.º Enseñanza

Este Centro, único en la provincia, dispone de DOCE PROFESORES titulados en todas las Facultades...

Salones amplios y bien aireados.

INTERNOS.—Pedid Reglamento al Director.

Callejón de San Pedro, núm. 7

Confitería de Hijo de Pérez Hernández

Casa fundada en 1834. Tendijas, 3; teléfono 5, TOLEDO

Cerería, Librería, Objetos de escritorio, Papelería, Coronas y Flores de M. San Román Comercio, 16, Toledo. La Antigua Funeraria Sal, 11.—Teléfono 255.

Relojería, Óptica y Material Eléctrico Aniceto del Valle en testamentaria 15, Belén, 15, TOLEDO Inmenso surtido en relojes de bolsillo desde 4,50 pesetas hasta 1.000 ídem...

SUCESORES DE A. JIMÉNEZ (BANQUEROS) Casa fundada en 1840. Sucursal de Toledo: Nueva, 16.—Teléfono 41. Compra y venta de fondos públicos y valores industriales...

do el tiempo, habia de elegir allí la más preciada, preciosa y peregrina margarita de cielos y tierra, la Soberana Señora María Santísima de GRACIA. Es tradición conservada y sostenida...

enchucados venos de ella; lo cual sucedió, y por espacio de más de cuatrocientos años, sobre todo en el de los dichos montes de Toledo, fueron oídos en el interior de la tierra, salido a la superficie, el murmullo de los rezos...

«Este prodigio acaeció en el Monasterio del monte de la Morra de los montes de Toledo, uno que sucedió lo propio con otros de otras regiones, singularmente de Segovia, Andalucía y Cataluña...

«ninguna clase, expuestas a las iras de aquellos bárbaros hebreos enemigos de la Religión Católica, dignos por sus antiguas tribulaciones y puesta toda su confianza en la Omnipotencia Divina, pidieron fervorosamente al Señor las libras de la medida de sus innumerables perseguidores...